
আগামীকাল  েসামবার  েথেক
সারােদেশ ব্যাটািরচািলত িরকশা-
ভ্যান বন্েধর িসদ্ধান্ত
েচম্বার  েডস্ক::  আগামীকাল  েসামবার  েথেক  সারােদেশ  ব্যাটািরচািলত
িরকশা-ভ্যান  বন্েধর  িসদ্ধান্ত  েনওয়া  হেয়েছ  বেল  জািনেয়েছন
স্বরাষ্ট্রমন্ত্রী আসাদুজ্জামান খান কামাল।

 

আজ  রিববার  (২০  জুন)  সিচবালেয়  এক  সভা  েশেষ  সাংবািদকেদর  এ  কথা
জানান মন্ত্রী।

িতিন  বেলন,  এ  িবষেয়  সংশ্িলষ্ট  মন্ত্রণালয়  েথেক  আেদশ  জাির  করা
হেব।

 

স্বরাষ্ট্রমন্ত্রী  বেলন,  বাস  টার্িমনাল  ছাড়া  েকােনা  জায়গা  েথেক
চাঁদা  আদায়  করা  যােব  না।  ঢাকা-চট্টগ্রাম  মহাসড়েক  িসিসিটিভ
ক্যােমরা বসােনা হচ্েছ।

 

আসাদুজ্জামান  খান  কামাল  বেলন,  ‘সড়ক  পিরবহন  েসক্টের  শৃঙ্খলা
েজারদারকরণ এবং দুর্ঘটনা িনয়ন্ত্রেণ একিট কিমিট গঠন করা হেয়িছল।
েযই কিমিটর ১১১িট সুপািরশ িছল। পের এ িবষেয় টাস্কেফার্স গঠন করা
হয়।  েবশ  িকছু  সুপািরশ  বাস্তবায়েন  পেথ,  অল্প  িকছু  বাস্তবািয়ত
হেয়েছ।  বািকগুেলা  কীভােব  বাস্তবায়ন  করেবা,  আমরা  েসই  িবষেয়
কর্মপন্থা িনর্ধারণ কেরিছ।’

 

আজেক সভার িসদ্ধান্ত তুেল ধের মন্ত্রী বেলন, ‘আমরা লক্ষ্য কেরিছ
সারােদেশ  িরকশা-ভ্যােনর  মধ্েয  েমাটর  লািগেয়  রাস্তায়  চলেছ।  শুধু
সামেনর চাকায় ব্েরক, িপছেনর চাকায় েকােনা ব্েরক েনই বা ব্যবস্থা
থাকেলও  তা  অপ্রতুল।  েসগুেলা  যখন  ব্েরক  কের  যাত্রীসহ  গািড়  উল্েট
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যায়। এই ধরেনর দৃশ্য আমরা েদেখিছ।’

 

‘আমরা েদেখিছ হাইওেয়গুেলােতও এই িরকশা চেল আসেছ। এজন্য সারােদেশ
এই  ধরেনর  িরকশা…প্যােডলচািলত  িরকশার  িবষেয়  আমরা  বলিছ  না।
প্যােডলচািলত িরকশােক যারা ইঞ্িজন িদেয় রূপান্তর কেরেছন, েসই সব
িরকশা-ভ্যান বন্ধ করার িসদ্ধান্ত আজেকর সভায় েনয়া হেয়েছ।’

 

ইিজবাইক,  নিছমন,  কিরমেনর  জন্য  দুর্ঘটনা  ঘটেছ।  এগুেলার  িবষেয়  কী
িসদ্ধান্ত- জানেত চাইেল স্বরাষ্ট্রমন্ত্রী বেলন, ‘নিছমন, কিরমন,
ভটভিট  িবিভন্ন  শহের  অেটািরকশা  চলেছ।  আমরা  সব  জায়গায়  যানবাহেনর
ব্যবস্থা  করেত  পািরিন।  গ্রাম-গ্রামান্তের  সুন্দর  রাস্তা  হেয়
েগেছ।  হাঁটা  িকংবা  সাইেকল,  েমাটরসাইেকল,  িরকশা  ছাড়া  পর্যাপ্ত
যানবাহন  েনই।  েসজন্য  নিছমন,  কিরমন  পণ্য  পিরবহন  িকংবা  যানবাহেনর
িবকল্প  িহেসেব  কাজ  করেছ।  এটা  িনেয়ও  আেলাচনা  হেব।  খুব  িশগিগরই
এটােক  পিরিমত  করা  এবং  ফাইনািল  বন্ধ  করা  যায়  িক-না  েসটা  িনেয়
আেলাচনা হেব। আমরা েসখােনও কাজ করেবা।’

 

স্বরাষ্ট্রমন্ত্রী  আরও  বেলন,  ‘ইিজবাইক  যেথষ্ট  পিরমাণ  এেস  েগেছ।
েছাট  েছাট  গিলেত  এগুেলার  চলার  কথা  িছল,  প্রথেম  েসভােবই  আসিছল।
িকন্তু  এরা  সর্বত্র  িবচরণ  করেছ।  কিমশনার  (ঢাকা  েমট্েরাপিলটন
পুিলশ কিমশনার) জািনেয়েছন, ১৩ হাজার েমাটরচািলত িরকশা-ভ্যান আমরা
ধ্বংস  কেরিছ।  ইিজবাইক  িনয়ন্ত্রণ  করা  হচ্েছ,  যােত  তারা  তােদর
িনর্িদষ্ট  স্থান  েথেক  েবর  হেত  না  পাের।  হাইওেয়েত  িকংবা  বড়
রাস্তায় না আসেত পাের। ক্রমান্বেয় আমরা এটাও বন্ধ কের েদব।’

 

সভায়  সংসদ  সদস্য  এবং  বাংলােদশ  সড়ক  পিরবহন  শ্রিমক  েফডােরশেনর
কার্যকরী সভাপিত শাজাহান খান, সংসদ সদস্য ও বাংলােদশ সড়ক পিরবহন
মািলক  সিমিতর  সভাপিত  েমা.  মিসউর  রহমান  রাঙা,  পুিলশ  মহাপিরদর্শক
েবনজীর  আহেমদ,  টাস্কেফার্েসর  অন্যান্য  সদস্যরা  সশরীের  ও
ভার্চুয়ািল উপস্িথত িছেলন।


